CANDIDATO

AT LAST A

DIPUTADO

PARTIDO CONSERVADOR

DE TEMUCO

la ta el próximo período lejislativo

EL CIUDADANO

DON RUPERTO VIVES SOLAR

La Insticia

Temuco, 14 DE FEBRERO DE 1897.

POR QUIEN DEBEMOS TRABAJAR?

Una prueba evidentísima de que el pueblo elector, estrictamente ha-blando, es casi en su totalidad católico y por consiguiente conservador en ideas políticas, la encontramos en la evolucion que desde los albores de nues tra vida republicana se ha venido desarrollando con clocuencia en el altar de los acontecimientos cívicos de el pueblo chileno y en el ejercicio libre de sus derechos,

Para huestro objeto, no necesita-mos analizar detenidamente la historio de nuestro partido, porque ella es ya demasiado conocida por los ciuda-danos; solo diremos que desde que dejó el Gobierno el Conservantismo por inconsecuencias del Liberalismo de entonces, y desde que la funesta liga radical apareció a la escena blan diendo la espada de esterminio en contra del partido histórico de que se desprenció, nuestra causa se debilitó en apariencia debido a la interven cion que desde aquella época el Gobierno comenzó a ejercer en las luchas electorales en contra del partido Conservador.

Fue éste desde entonces el enemigo comun de todos los bandos libera. Horrroriza en cierto modo, el ci-les y siguió en tan dura situación nismo de algunos escribidores de los hasta que el grande y luctuoso acon- periódicos radicales de la provincia tecimiento del 91 puso término a esal gisagrena que amenazaba destruir la libertad popular y que lacia de las pelucho de la floreciente Imperial, autoridades civiles los instrumentos que los defilcos de la Aduana de Valmas perniciosos de nuestra adminis paraiso, sin duda alguna, debia ser tracion republicana.

vador, aunque cansido por una lucha i enjel gonierne, agregaba, han princiinfructuosa per mas de veinte uno, piado los desfalcos: princi, in a recuperar sue derechos; desapareció en jeneral la prosion administrativa y el pueblo elector ha podido desde hace seis años llevar al Congreso un número de representan-tes superior al de cualquier otro par-

nido tambien para el pais reformas importantes en la Lei Electoral y beneficios inapreciables para el progre so del pais con la autonomía de las municipalidades, obra esclusiva del Conservantismo.

Hoi dia, fuerte como en sus primeros tiempos, rico en hombres sabios y en ciudadanos eminentes y patrio-tas como nunca, el Fartido Conservador sin pararse en inconveniente alguno, sin que la bullanga radical estorbe en un ápice la marcha progresiva del mus noble y digno de los partidos, marcha el con únimo sereno a ocupar el asiento que le corres-ponde en la dirección de los negocios

públicos de nuestra patria. Si, siempre que las inescropulosas tendencias del partido radical y aliados han puesto en dificil prueba la honra de nuestras instituciones; siem pre que la impiedad, adueñándose de los principales elementos, quisiera in troducir en la actual jeneracion chile na las doctrinas mas perniciosas ianár quiens, el Partido Conservador, como honrado y activo defensor nacional, ha sujetado el empuje de pasiones sin freno; como defensor y sostenedor de la Iglesia no permitira que el ateismo se adueñe de los establecimientos de instruccion en los cuales descansa el porvenir próspero o ad-

verso de la patria.

Manos a la obra, pues, ciudadanos; la campaña electoral se acerca y es necesario que los católicos aunen sus esfuerzos pura sacar avante la candidatura conservadora de esta provincia. Ya hemos visto los crimenes que se han cometido en un pueblo vecino por radicales desalmados corruptores de la sociedad: han vio lado el templo de Dios para saciar sus innundos cuprichos, queriendo asi hacer propaganda en favor de un

candidato impío y desprestijíado. Don Ruperto Vives Solar viene en nombre del partido Conservador y de la Relijion ultrajada por la impie-dad radical; a él debemos ayudar con toda la entereza de que somos capaces, para que tengamos en el seno de la representacion nacional un adalid de nuestros derechos y un soldado decidido de la Iglesia.

RADICALADAS

de Cautin.

paraiso, sin duda algum, debia ser obsa de los conservadores; sporque Naturalmente, el Partido Conservaiesde que estos han tenido mayoria

Es posible que hayan tipos tan in telijentes en esta raza radical? Casi no se puede creer: perque hablando en plata estó de decir que los conservadores son los que sienapre indiven los desfulcos en los dine os naciona-les es uno de los desenbrimientos. esplotar al Erario Nacional Que pue

No trataremos de probarles a estos esclarecidos periodistas lo contrario de lo que ellos escriben; porque de eso se encarga lá multitud de hechos que han justificado, justifican y justifica-ran siempre mui à las claras, la pro-bidad y honradez del partido Conservador, pero si, podemos abrigar la conviccion, que un poso mis tarde van à decir estos radicalitos, nuevos que las Covaderas las esplotaron los conservadores; que la Esmeralda la negoció un Mac-Iver Conservador; que los tesoreros fiscales y contado-res del Ejército que se hair alzado con el sento y la limosna son Conser vadores y que otros tantos funciona-rios públicos que por ser fieles hijos de caco han persido sus ocupaciones, incluy não a estos a los empleados de Aduana, son ambien Conservado

Aunque todos éstos acontecimien-tos estan ya tan trillados, sin embargo nosotros los citamos para que el co cribidor imperialiano los tenga mas presentes y otra vez que escriba diga que son cosas de conservadores.

Mui escandalizados, estan los impe rialinos pertenecientes a la nueva Aliancita, de los procedimientos del Juez de Letras de Imperial señor D. Querubin Bravo

No pueden consevir estos señores que el Sr. Bravo en cumplimiento de su deber, no ponga en libertad à los asaltantes de la Iglesia de Cholchol; dicen ellos que es una «flajelncion de la lei» de garantias individuales.

Mucha razon tienen los señores. Aliancistas, porque le lójico para é-llos es que el señor Bravo imitara al colega del vecino departamento; pero para imitar esos procedimientos se necesita ser radical o al menos ser tan minoca como los mismos reos, y el digno ivacionario senorBravo no és nada de eso, sino que es conservador. He ahi el motivo porque el se-nor suez de Imperial cumple estrictamente con su deber.

Nos estrulia mucho que à den Punduto de Paula no se le hayan visto las narices por estos mundos, des-pues de la caida que dió con grande estrépto en el camino de Imperial, acompañado de su inseparable amigo don Govo.

¿Porque no vendrá su señoria? ¿Será porque hace mucha falta en la Cámara?

Parece que si, ¡Parece que né!! Segun lo que se vé en las sesiones, este don Pancho Pleitendo no piena en otra cosa sino en la suparación de la Iglesia y del Estado. Que can. didez! Y para poner de manificsto su elevado pensancientorises da stada en votar contre los items del presupuesto del culto.

No mira el honorable, que todos sus domas correlijionurio: votan en contra de el v se conforma conque so lo su estimable colega, et señor Ba-nen, lo acompañe en esas magnas con

Soruc perder trokepo en acquiz la

(名目 アプラス ない)